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岸電設施一拖再拖  儘快興建刻不容緩 

健康空氣行動促請商務及經濟發展局儘快落實興建岸電設施 

 
就啟德郵輪碼頭(碼頭)興建岸電設施的建議，本會曾聯同地球之友於 2013 年 7
月 15 日及 10 月 24 日去信 閣下及 貴會，要求政府儘快於碼頭安裝岸上供電

設施。一年過後，興建岸電仍然遙遙無期，政府提交有關碼頭最新進展的文件當

中，連預期 2014 年將會完成的岸電技術可行性研究亦隻字未提，如此拖延的態

度實在令人失望。 
 
減少船舶排放是 2013 年施政報告所承諾的項目，政府能否儘快完成岸電技術的

可行性研究，盡早向立法會申請撥款興建，是減少有關排放的重要一步。啟德郵

輪碼頭已經運作超過一年，根據去年思滙政策研究所的報告，16 艘郵輪的預計

排放量可達 43 噸二氧化硫、44 噸氮氧化物及 5 噸可吸入懸浮粒子，而截至本

年的四月中，已經有 21 架郵輪停泊，比預計的更高，為市民的健康帶來更高的

風險，而九龍城及觀塘地區的居民，更是首當其衝。 
 
空氣污染不但是環保議題，更會降低城市發展的可持續性，影響經濟發展。我們

希望 閣下能夠洞悉問題的嚴重性，考慮把落實興建岸電設施的建議，列入 貴

會的待議事項，並邀請商務及經濟發展局局長蘇錦樑先生，交待有關項目的進展，

闡釋政府落實興建岸電設施的立場。 
 
謝謝 閣下對此事的垂注。 
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